



Lundi, 8 janvier 2018.

Chers confrères, aujourd'hui, au CMC de Bunju (Tanzanie), les membres du Conseil Continental pour l'Afrique et les membres du Conseil Général avons suivi une formation dont le titre était « *Leadership et autorité* ». Elle a été animée par le p. Hipoliti Marandu, imc.

Cette formation était un mandat du XIII Chapitre Général au n.99 : « *La tâche du Conseil Continental, en collaboration avec la Direction Générale, sera de programmer et d'organiser un cours sur l'exercice de l'autorité adressé aux Supérieurs de Circonscription et leurs Conseils respectifs. Que les cours se tiennent préférablement dans le même continent. Que le cours, en plus de traiter des thèmes spécifiques comme les différents styles d'exercice de l'autorité, présente les documents de l'Église et de l'Institut sur ce thème, avec une attention spéciale au Code de Déontologie, comme aux normes du code civil sur le thème de la responsabilité.* »

Au début de cette formation, le p. Godfrey Msumange a pris la parole pour accueillir tous les participants à cette formation et remercier le p. Hipoliti Marandu par sa disponibilité pour nous aider dans ce thème de vitale importance pour notre Institut aujourd'hui.

Pendant la matinée, nous avons parcouru deux thèmes : l'obéissance absolue du Christ et l'obéissance dans le Droit Canonique.

Le p. Marandu a développé la *kénose* de Notre Seigneur Jésus-Christ en Phil 2,6-11 et les implications que cela a pour notre vie car l'obéissance est un puissant moyen de sanctification du missionnaire s'il s'agit d'une obéissance dans la foi.

À continuation, il a expliqué les implications des canons 593, 596, 601, 618, 622, 630, 654, 678 et 696 pour notre vie consacrée.

Pendant l'après-midi, il a fait une lecture de la sensibilité actuelle qui souligne la liberté personnelle, la réalisation personnelle et la référence sur soi-même. Cette situation interpelle la vie du missionnaire qui vit en formation continue et se laisse modeler par la grâce de Dieu.

Ensuite, il a souligné les conséquences physiologiques du stress qui provoque le service de l'autorité.

Dernièrement, il a évoqué deux issues : la redécouverte de chaque missionnaire des points clés du style du vie du Christ et le retour aux sources spécifiques de la Consolata en soulignant deux attitudes : la veille et la prudence.

Après un échange, trois points ont été évoqués : lier l'obéissance et l'autorité au chemin personnel de foi, éviter la fausse dichotomie entre sauver la personne ou sauver l'Institut car l'Institut même est constitué par des personnes et affronter les situations personnelles de crise des missionnaires car c'est la responsabilité de celui qui est appelé à exercer le service de l'autorité.

À 18h00, tous les missionnaires que participons à l'Assemblée Continentale avons célébré l'eucharistie qui a été présidée par le p. Godfrey Msumange et qui a compté avec la présence des propédeutes en formation de base.

Nous rendons grâce à Dieu pour cette journée formative et nous demandons au Seigneur son Esprit Saint afin que ce moment de fraternité soit aussi un moment de discernement du chemin des missionnaires de la Consolata en Afrique.

